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Актуально!

Александр Худяков работает на 
культурном поприще в Упоровском 
районе уже десять лет. До этого ров-
но четверть века трудился в этой же 
сфере в соседней Курганской области. 
За многие годы профессиональной 
деятельности проявил свой незауряд-
ный талант организатора, мастерство 
композитора и виртуозного баяниста.

С раннего детства Александр мечтал 
научиться играть на баяне. Поступил 
после школы в культпросветучилище. С 
последнего курса призвали в ряды Со-
ветской Армии исполнять воинский долг. 
Отслужил в пограничных войсках При-
морского края. Потом доучился, получив 
специальность руководителя оркестра 
народных инструментов. С 1976 года 
успешно работает руководителем творче-
ских коллективов. Активный, энергичный, 
с юных лет полный задора, всегда пока-
зывал свои лучшие профессиональные и 
человеческие качества. За весёлый нрав, 

С баяном 
он праздник создаёт

Александр Худяков – автор и исполнитель более ста песен об Отечестве и его защитниках.

остроумие и обаяние Александр всегда 
был и остаётся душой любой компании. 
Именно этим он и привлёк к себе когда-то 
Галину. И вот теперь уже 30 лет рука об 
руку идёт по жизни творческий и семейный 
дуэт Худяковых. 

Работая директором Суерского Дома 
культуры, Александр Григорьевич соз-
дал несколько творческих коллективов. 
Ансамбль народных инструментов «Де-
ревенька» сразу полюбился односель-
чанам. Для многих с первых концертов 
музыканты оказались в числе самых 
любимых артистов. Не раз участвовали 
в межрегиональных конкурсах и фести-
валях. Театрально-хоровой коллектив 
«Надежда» наработал большой и раз-
нообразный художественный репертуар, 
быстро завоевал любовь и признатель-
ность местной публики. 

Немногие знают, что этот скромный 
человек – автор более, чем ста песен па-
триотической направленности. «И Родина 
гордится сыновьями. Они родную землю 

защищали. И клятву перед Родиной сдер-
жали, что сыновьям и внукам завещали», 
– эти слова из песни красноречиво говорят 
о патриотизме её создателя.

Сейчас Александр Григорьевич ра-
ботает музыкальным руководителем 
передвижного культурного комплекса. 
ПКК обслуживает 20 деревень, где нет 
стационарных клубов. 

За свой многолетний труд культработ-
ник награждён грамотами Центрального 
Комитета комсомола и профсоюза, Мини-
стерства культуры РФ. С 1987 года вклю-
чён в состав Союза композиторов Заура-
лья. Ему присвоено почётное звание «Ве-
теран труда». Директор АУ «Упоровский 
ЦКД» Татьяна Пестерева характеризует 
его как человека отзывчивого, надёжного, 
ответственного – профессионала своего 
дела, который безоговорочно, добросо-
вестно и качественно выполнит любое 
поручение.

 Лидия СОСНИНА.
Фото автора. 

25 марта - День работника культуры

План маршрутизации пациентов с по-
дозрением на коронавирус с использо-
ванием специального модуля для транс-
портировки инфицированных больных 
разработан и действует в больницах Тю-
менской области, сообщает региональный 
департамент здравоохранения.

Это герметичная капсула с окнами и про-
резями для рук, где прикреплены рукава с 
медицинскими перчатками. Они позволяют 
проводить пациенту с подозрением на ко-
ронавирус все необходимые медицинские 
манипуляции и при этом не инфицировать-
ся. Лёгкая конструкция на носилках свобод-
но помещается в карету скорой помощи. 
Транспортировочная капсула оснащена 
воздушным фильтром для поддержания 
внутри купола изолированной атмосферы. 
Углекислый газ, выдыхаемый больным, 
очищается от вируса с помощью фильтра 
и перерабатывается обратно в кислород, 
а затем проходит обратно под купол. В ав-
тономном режиме модуль может работать 
девять часов - этого вполне достаточно, 
чтобы доставить пациента в больницу.

В медицинских учреждениях региона 
есть запас медикаментов, оборудование 
для диагностики, оказания анестезиолого-
реанимационной помощи, обеспечения 
длительной поддержки функции лёгких 
и оценки сатурации – уровня насыщения 
крови кислородом. В стационарах имеется 
достаточное количество изолированных па-
лат, чтобы в случае необходимости органи-
зовать дополнительные места в больницах.

Медицинские работники обеспечены 
индивидуальными средствами защиты для 
работы с пациентами с подозрением на ко-
ронавирус. Приняты все меры для обеспече-
ния безопасности медицинских работников 
и самих пациентов при взятии анализов у 
лиц, находящихся на режиме самоизоляции.

В Областной инфекционной больнице 
региона ранее успешно проходил лечение 
пациент с COVID-19. Двое больных полу-
чают терапию сейчас. В связи с этим все 
необходимые меры врачи уже отработали. 
В больнице есть специальные боксы для 
размещения больных с острой вирусной ин-
фекцией, оснащённые всем необходимым 
лечебно-диагностическим оборудованием 
вплоть до аппаратов искусственной вен-
тиляции лёгких. Больница с запасом обе-
спечена необходимыми лекарственными 
препаратами, диагностическими ресурса-
ми, кожными антисептиками и средствами 
индивидуальной защиты для предотвра-
щения распространения инфекций, в том 
числе и противочумными костюмами.

ИА «Тюменская линия».

Необходимые 
медикаменты есть

Уважаемые ветераны и работники 
культуры, участники творческой само-
деятельности!

Примите самые тёплые поздравления с 
профессиональным праздником!

Этот праздник – замечательная возмож-
ность выразить признательность и благо-
дарность всем, кто посвятил свою жизнь 
культуре, кто сохраняет непреходящие цен-
ности — традиции и наследие, способствует 
развитию  духовного потенциала Упоровско-
го района. Талантливые, неравнодушные, 
увлечённые люди, вы с честью несёте  
свою высокую гуманистическую, просве-
тительскую миссию. Вы дарите праздники 
жителям района и не обходите вниманием 
ни одно значимое событие, ни одну дату. Все 
мероприятия проходят на высоком уровне и 
получают народное признание.

Благодарю вас за творчество, энтузи-
азм, искреннюю преданность профессии, 
за неутомимость в работе и умение да-
рить людям радость. От всей души желаю 
вам крепкого здоровья и благополучия, 
гордости за своё дело и новых идей. 

Леонид САУКОВ, глава района.
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Говорят упоровцы Твои люди, село

Все мы посещаем библиотеку и пре-
красно знаем, что специалист, работа-
ющий в её стенах, нам всегда поможет 
выбрать книгу, подобрать материал 
по интересующей нас теме – будь то в 
области художественной, научно-попу-
лярной или специальной литературы. 
Библиотекари, как правило, доброже-
лательные, ответственные, грамотные 
и приветливые. Ксению Полкову без 
труда можно охарактеризовать имен-
но так.

В библиотечной системе она с 2015 
года. Пять лет назад на протяжении не-
скольких месяцев в Старошадринскую 
библиотеку искали специалиста. Рабо-
ты много, а всего полставки. И никто не 
соглашался на такие условия. Ксения 
долго размышляла, но с учётом того, 
что в деревне рабочих мест практиче-
ски нет, девушка решилась попробовать 
себя. «Подумала: если не получится 
или не понравится, никогда не поздно 
уйти. Да так и прикипела. Потихоньку 
всё осваивала, начав с азов. Многому 
меня научила методист Упоровской рай-
онной библиотеки Анастасия Вдовина. 
Ей и заведующей центральной библи-
отечной системой Надежде Усольцевой 
я очень благодарна за отзывчивость. 
Они всегда помогают, поддерживают в 
трудную минуту», – поделилась моло-
дая женщина.

Ксения работу свою любит. Три с по-
ловиной часа в день для неё пролетают 
незаметно. «С посетителем поговоришь, 
книгу прочесть посоветуешь, сценарий к 
будущему мероприятию подготовишь и 
всё – домой пора», – говорит она.

С положительной стороны её харак-
теризует и тот факт, что в 2018 году она 
заняла второе место в конкурсе про-
фессионального мастерства «Библио-
текарь года», а вот в 2019-м, к полной 
неожиданности для себя самой, стала 
обладательницей первого. Ксения со 
своими помощницами Натальей Полко-
вой и Татьяной Лукошковой показывали 
кукольный спектакль «Красная шапоч-
ка». «Я готовлюсь к мероприятиям со 
всей ответственностью. Каждый раз на-
хожу что-то нужное и интересное. При-
думываю, изобретаю, а наши женщины 
мне помогают. То вместе песни поём, то 
в театральной постановке играем. Дети 
у нас в деревне тоже активные. Бывает, 
и они в них принимают участие. Спаси-

Она дорожит мнением 
каждого читателя

бо им всем за помощь, одной было бы 
нелегко», – говорит Ксения.

«Она открытый и дружелюбный чело-
век. У неё хорошие отношения с колле-
гами и с читателями. К работе Ксения 
Алексеевна подходит с творческим энту-
зиазмом и фантазией. Обладает отличны-
ми коммуникативными навыками, которые 
ей необходимы в работе с людьми», – так 
охарактеризовала Полкову заведующая 
центральной библиотечной системой На-
дежда Усольцева. 

Ксюша родилась в Тюмени и росла там 
до 14 лет. После смерти мамы попала 
в приёмную семью Валерия и Валенти-
ны Коркиных, проживающих в Старой 
Шадриной. Здесь она познакомилась с 
будущим мужем Степаном, за которого в 
19 лет вышла замуж. Его большая семья 
с радостью приняла молодую невестку. 

Живут они все очень дружно, всегда и во 
всём друг другу помогают. Родители мужа 
любят Ксюшу как дочь. 

Степан и Ксения Полковы воспитывают 
двух сыновей – Илью и Степана. Мальчиш-
ки растут активными и мечтают, как и папа, 
быть механизаторами. «Я благодарна 
судьбе за то, что меня окружают только хо-
рошие люди», – поведала Ксения Полкова. 

В круговороте дней, событий, важных 
дат, совещаний, общаясь с читателями, 
она каждый раз для себя открывает что-
то новое. 

Ксения уверена, что любому библиоте-
карю в работе необходимо развиваться, 
двигаться вперёд и ценить своих посе-
тителей.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из личного архива 

Ксении ПОЛКОВОЙ.

Леонид КОрМин, председатель со-
вета ветеранов Упоровского района:

– Внесение поправок в Конституцию 
оправданно и своевременно. С тех пор, 
как в 1993 году была принята действую-
щая Конституция, многое изменилось в 
нашем государстве, обществе. Политики 
говорят, что перемены назрели. Хорошо 
то, что эти изменения вносятся не под 
давлением общества или политических 
сил, а по инициативе президента. Это 
даёт возможность в спокойной обста-
новке обсудить, выверить и принять 
правильное решение. Очень большое 
значение для граждан имеет то, что 
поправки носят социальный характер. 
Например, минимальный размер оплаты 
труда не может быть ниже прожиточного 
минимума, должна быть индексация 
пенсий, господдержка семей с детьми 
и так далее. В общении  с людьми по 
данной теме выяснилось: раньше еди-
ницы читали текст Конституции, а сейчас 
содержание Основного закона вызвало 
неподдельный интерес, даже у тех, кто 
далёк от политики. Все понимают, что 
изменения важны для дальнейшего раз-
вития государства. Поэтому  необходимо 
принять участие в голосовании, выразить 
своё неравнодушное отношение к буду-
щему нашей страны.

Обсуждаем поправки
 к Конституции

Спорт

Ксения Полкова увлечена своей работой. 
О каждой новой книге расскажет читателю без затруднения.

Всероссийский день голосования и 
формируемые дополнения в Основной 
закон стали главной темой этой весны. 
Обсуждение грядущих перемен идёт 
и среди населения Упоровского рай-
она. изменения коснутся устройства 
государственного строя и закрепят в 
Конституции ряд социальных гарантий 
для жителей страны.

Упоровские лыжники не про-
сто успешно выступили в XXIII 
Спартакиаде учащихся Тюмен-
ской области, но и серьёзно про-
двинули район в общем зачёте. 
Гонки в Тобольске проходили в 
непростых условиях, но именно 
здесь наши ребята продемон-
стрировали свою смелость, ма-
стерство и спортивный настрой.

Весенние лыжные сорев-
нования всегда отличаются 

Лыжники боролись за победу
непредсказуемостью. Обле-
денелая трасса ускоряет темп 
спортсменов на равнине, но из-
матывает на подъёмах. Также 
в таких условиях высок риск 
вылететь из колеи на спусках с 
поворотами. Травмы при этом 
возможны, но страшнее по-
терять драгоценные секунды. 
Во время гонок в Тобольске 
упоровские спортсмены, скаты-
ваясь с горок, притормажива-
ли. Хоть и портили инвентарь, 

но для победы им надо было 
сделать всё возможное. 

В группе участников спартакиа-
ды сельских территорий в лыжах 
выступили сильнейшие спор-
тсмены. Отрыв ребят в первой 
десятке друг от друга исчислялся 
всего несколькими секундами. 

В гонке классическим стилем 
Анатолий Старинчиков стал 
вторым, а Максим Дурнев занял 
третье место, хотя по ходу гонки 
они отставали от лидера на 20 

секунд. На финишном отрезке 
за 2 и 3 места состязались пять 
человек, но упоровцам удалось 
побороть усталость и выйти в 
лидеры.

 В гонке свободным стилем на 
пять километров Толя пришёл 
третьим, Максим - четвёртым. 
Наши юноши вошли в число 
лучших среди 80 участников в 
каждой гонке (Сергей Романов 
шестой в двух индивидуальных 
гонках, Кирилл Ваймер девятый 
и десятый по двум дням, Артём 
Будыгин - 36-й и 42-й).

Отлично показали себя юноши 
в эстафете. Каждый  представи-
тель Упоровского района занял 
на своём этапе не ниже 3 места 
и в итоге ребята завоевали «зо-
лото». 

У девушек в гонках классиче-
ским и свободным стилями на 
три километра Светлана Дра-
ганова поднялась на восьмую 
строчку итогового протокола. 
Не подкачали и её подруги 
по команде. Олеся Данилова, 
Диана Воронцова, Диана Плот-
никова и Олеся Ракова близко 
подобрались к первой десятке 
среди порядка 65 участниц. 
Эстафета всегда показывает 
единство спортсменов. В ко-
мандной гонке 4×3 девочки 
стали вторыми с серьёзным 
отрывом от третьего места. В 
итоге трёх соревновательных 

дней девушки на втором месте, 
юноши - на первом. 

Готовили ребят к важным 
стартам квалифицированные 
и опытные тренеры детско-
юношеской спортивной школы 
Наталья Старинчикова и Артём 
Тарабаев. Директор спортивной 
школы Александр Зингер гово-
рит, что воспитание лыжников 
непростой и трудоёмкий про-
цесс: «Мы понимаем, насколь-
ко важна работа тренеров по 
лыжным гонкам. Они тщательно 
готовят к тренировкам про-
тяжённые и сложные снежные 
трассы, проводят на улице с 
воспитанниками по нескольку 
часов подряд. Именно они 
должны правильно подготовить 
инвентарь, а главное - настро-
ить ребят так, чтобы они могли 
бороться бок о бок с сильней-
шими соперниками. Нашим 
тренерам это удаётся». 

Несколько видов спартакиады 
будут перенесены из-за огра-
ничения проведения массовых 
мероприятий, но упоровцы на-
деются, что сохранить высокую 
позицию рейтинга удастся. Вся 
спартакиада школьников этого 
года посвящена 75-летию По-
беды в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото 

из архива спортсменов.

После соревнований лыжников Упоровский район поднялся на вторую строчку 
итогового протокола Спартакиады учащихся Тюменской области.
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26 декабря 1914 года в городе Харби-
не в семье военнослужащего Кузьмы 
Бабушкина и его супруги Екатерины 
родился первенец. Мальчика назвали 
Евгением. Это был мой прадед Евгений 
Кузьмич Медведев. 

В те далёкие времена на границе с 
Китаем было неспокойно. Поэтому се-
мья приняла решение о переезде Кати с 
малышом на малую родину. В 1916 году 
они возвращаются в Упорово. Вскоре из 
приморских земель пришли печальные 
новости о том, что Кузьма погиб. Через 
какое-то время к молодой вдове по-
сватался добрый и хозяйственный Иван 
Медведев. И Екатерина вышла за него за-
муж. Когда пришло время отдавать Женю 
в школу, отчим дал ему свою фамилию, 
а отчество оставил отца, чтоб мальчик 
помнил о нём и не забывал свои корни. 
Евгений окончил семь классов, выучился 
на шофёра и работал по этой специаль-
ности до 1936-го года – до призыва в 
Красную Армию. Его служба проходила 
на Дальнем Востоке. По возвращении 
домой в скором времени он женился. Его 
избранницу звали Екатерина, как и его 
маму. В 1941 году Евгения отправили на 
фронт. Он прошёл курсы интендантов, 
занимался заготовкой продовольствия 
для нужд армии, воевал в Калининской 
области, защищал от фашистов Великие 
Луки. Победу встретил в Польше. После 
окончания войны ещё два года служил 
там. Демобилизовался только в 1947 
году в звании капитана интендантской 
службы.

Мой прадед был награждён орденами 
Красной звезды и Отечественной войны 
I степени, удостоен четырёх боевых ме-
далей и множества юбилейных. 

В мирное время был в родном рай-
оне уполномоченным райкома партии, 
товароведом. После окончания курсов 
бухгалтеров работал по этой специаль-
ности в Райкомбинате, сначала рядовым, 
а затем главным бухгалтером. Был он и 
руководителем этого предприятия. По 
своей профессии трудился в совхозе 
«Пушкарёвский», на «Племстанции», в 
Упоровском лесхозе, откуда и ушёл на 
заслуженный отдых. 

День Победы для нас – самый 
главный праздник. Мои прадедушки и 
прабабушки часто рассказывают о род-
ственниках, участниках Великой От-
ечественной войны, которые геройски 
сражались с немецкими оккупантами 
в те жестокие времена. Их было при-
звано десять человек, но только двое 
вернулись домой. 

  Я хочу рассказать о моём прапраде-
душке Григории Лаврентьевиче Мармы-
шеве. Родился он в 1915-м в небольшом 
селе Киселёво Упоровского района. В 
Красной Армии служил с 1936-года. С 
41-го направлен в действующую часть. Он 
был опытным военным. В звании младше-
го лейтенанта его назначили командиром 
пулемётного стрелкового взвода 57-й 
мотострелковой бригады 3-го танкового 
корпуса 2-й армии, которая участвовала 
в Курской битве. Про страшные и бес-
пощадные сражения под Прохоровкой 
мы знаем из уроков истории. Особенно 
ожесточённые бои продолжались с 5 по 
8 июля на северной стороне Курской 
дуги при обороне станции Поныри. Но 
и на этот раз наступление фашистов 
захлебнулось,их танки были остановлены.  
Участником этих сражений был мой 
прапрадед. за свой героический подвиг 
он посмертно награждён орденом От-
ечественной войны первой степени. В 
наградном листе, который подписал его 
командир – капитан Рахматулин, сказано: 

 Семья гордится своим героем

За годы Великой Отечественной войны из Пятковского сельского поселения в 
Красную Армию было призвано 598 человек. Из них 359 не вернулись, погибли в 
боях за Отечество или пропали без вести. Судьбу многих до сих пор установить 
не удалось. О том, что жители сёл, семьи фронтовиков помнят и чтят их светлую 
память, рассказали в сочинениях пятковские школьники.

«Красноармеец Мармышев в битвах с не-
мецкими захватчиками проявил мужество 
и героизм. В бою с 5 по 7 июля 1943 года 
в районе станции Поныри, действуя в 
составе своего взвода, отсекая пехоту от 
танков противника, уничтожил до 70 не-
мецких солдат и офицеров. В боях 8 июля 
в этом же районе противник предпринял 
контратаку с превосходящими в несколько 
раз силами и техникой на участок, обо-
роняемый младшим лейтенантом. Но 
его взвод не дрогнул, не отошёл ни шагу 
назад. завязалась неравная схватка. Пре-
зирая смерть, с ненавистью к врагу взвод 
полностью героически погиб. Оставаясь 
на поле боя вдвоём с сержантом Рябо-
вым, будучи раненым в голову, Мармышев 
продолжал разить немецких захватчиков. 
Боеприпасы иссякли, противник наседал. 
Командир взвода сдерживал натиск врага 
гранатами. И только прямое попадание 
снаряда в окоп оборвало жизнь героя, за 
которую враг оставил на подступах к этой 
огневой точке 350 солдат и офицеров». 

Вот так героически погиб мой прапрадед 
Григорий Лаврентьевич.

Очень много времени прошло с тех пор, 
но мы всегда будем помнить эту войну. 
Страшную войну. Лично я горжусь своими 
предками. Когда я вырасту, то обязатель-
но расскажу детям и внукам о героях 
Великой Отечественной войны из нашей 
семьи. Ведь пока мы помним прошлое, у 
нас есть будущее.

Арина АЛЕКСАНКИНА. 

Эта страшная кровопролитная война 
пришла в каждый дом. Не обошла сто-
роной и нашу семью. Очень мне хочется 
рассказать о своём прадедушке, участ-
нике Великой Отечественной – Кузьме 
Сергеевиче Киселёве. 

Он родился 14 ноября 1918 г. в с. Пят-
ково. В школе учился старательно, хоро-
шо знал основные предметы, частенько 
получал похвалу за отличное поведение. 
После окончания семилетки работал в 
колхозе комбайнером. В сентябре 1939 го-
да ушёл служить в Красную Армию. Войну 
41-го встретил необстрелянным юношей. 
На его долю выпали труднейшие испыта-
ния, потому что у него начало пропадать 
зрение. Но, как рассказывает бабушка, он 
говорил: «Я солдат, и мне нужно бить нем-
ца!». Воевал мой прадедушка и скрывал 
от всех, что зрение становится всё хуже 
и хуже. знал об этом только его друг. Ка-
кая сила воли и духа была у него! А ещё 
бабушка рассказывала, что, будучи боль-
ным, он участвовал в Советско-японской 
войне, и за это был награждён медалью. 
Я поражаюсь, откуда у молодого парня 
появлялись силы, чтобы сопротивляться 
прогрессирующей болезни и громить фа-
шистов. Чувство гордости переполняет ду-
шу – ведь это мой прадедушка, советский 
человек с очень сильным характером! 
Он говорил, что именно на войне, вблизи 
преследующей смерти, человек начинает 
понимать ценность жизни. Вскоре болезнь 
обострилась. Как он ни спорил с врачами, 
его демобилизовали из армии 26 ноября 
1945 года. Вернувшись домой, он пытался 
восстановить зрение, ездил по больницам 
в Тюмень, Минск, Ленинград и даже к 
известным докторам в Москву. Но везде 
говорили, что шансов вернуть зрение нет. 
Так он и остался инвалидом 1 группы. В 
то время в колхозе опытных механизато-
ров не было, поэтому ему предложили 
работать комбайнером. Прадедушка был 
очень ответственным и добросовестным. 
заметив его упорство, трудолюбие, опыт, 
бригадир попросил обучать молодых ком-
байнеров. И, конечно, дед не отказался, 
лишь бы быть полезным людям, не чув-
ствовать своей никчёмности, о которой он 
часто думал и переживал. А вскоре друзья 
сделали подарок – привезли из Москвы 
собаку-проводника. 

Всегда старался 
быть полезным людям

Всё это время с ним была его боль-
шая и дружная семья – любимая жена 
Марусенька, именно так он её всегда 
называл, сын Тимофей и дочери Тамара, 
Любовь, Альбина и моя баба Гутя. Ког-
да они были маленькими, прадедушка 
приучал их к труду. Несмотря на то, что 
совсем ослеп, он с лёгкостью выполнял 
самую сложную и кропотливую работу. 
Любил мастерить из дерева своими 
руками разные замысловатые фигурки, 
какую-либо утварь для дома. Со всей 
округи бежали к нему ребятишки, чтобы 
попросить деда Кузьму сделать санки 
или качели. Он никому не отказывал – 
уж очень любил детей. Когда баба Гутя 
рассказывает мне о нём, то в глазах её 
стоят слёзы. Я с трепетом рассматриваю 
старенькие фотографии и думаю о том, 
какой всё-таки замечательный был у 
меня прадед!

 Я горжусь им и считаю, что он для всех 
был настоящим примером мужества и 
трудолюбия, порядочности и честности. 
Жалко, что он мало пожил, рано умер. Но 
память о нём останется с нами навсегда.

Полина РЕЧКИНА. 
Фото из семейного архива.

Кузьма Киселёв прошёл всю войну.

Он не любил
 говорить о войне

Прадед всю жизнь был коммунистом, 
состоял в партии с 1941 года. Они с су-
пругой воспитали четырёх сыновей. На-
жили восемь внуков. В 2000 году Евгения 
Кузьмича не стало, а в 2001-м - его жены 
Екатерины Петровны. 

Мой дедушка, их младший сын Вла-
димир, говорит, что его отец никогда не 
рассказывал о войне и своих четырёх 
ранениях, упоминал лишь о том, что 
тяжко было им в послевоенные годы. А 
мама вспоминает своего деда как умного, 
грамотного и строгого. Он много читал и 
выписывал большое количество газет, в 
том числе и «знамёнку». 

Вот таким замечательным был мой 
прадед Евгений Кузьмич – человек со 
сложной судьбой и чистым сердцем. Мне 
очень жаль, что он не дожил до наших 
дней, и я знаю о нём лишь по рассказам 
своих близких.

Лена МЕДВЕДЕВА,
Упоровская школа.

Фото из семейного архива.

Два полка соединились,
С двух сторон фашистов били.
Встретились два земляка,
Земляка-сибиряка.
Оба с одного села.
Вот судьба-то где свела:
В самом логове врага,
До Берлина – два шага.
Друг на друга посмотрели –
Правда это? Не во сне ли?
– Жив, Ванюха! Милый мой!
– Санька, ты ли? Жив! Живой!
Обнялись. Поцеловались.
Разговорам нет конца.
Наконец-то повстречались
Два героя, два бойца.
Обо всём поговорили.
Нелегко пришлось друзьям.
Сколько вёрст-то проторили:
Если взять их по частям
Да сложить в одну прямую,
Одну линию сплошную,
И из этого отрезка 
Километры все найти –
Без сомнений, тогда можно
Вокруг света обойти.
Всё прошли: огонь и воду.
День и ночь – четыре года.
Разве б мог фашистский сброд
Победить такой народ!
Вот таких двух земляков,
Земляков-сибиряков,
Всегда готовых жизнь отдать
За Россию свою мать.
Они завтра снова в бой.
Отчизну заслонят собой.
Они завтра пойдут на Рейхстаг,
Чтоб над ним водрузить красный флаг.
В бой пойдут они, свято веря,

 Помним мирное время и лихие года,
      Когда наши родные уходили туда,
Где бои, где снаряды, 
                              где разрывы, война.
Та земля забирала земляков навсегда.
Но сибирские парни крепко 
                                  с немцем дрались:
Поднимались в атаку 
                                за Суерку, за жизнь.
Помня, что за Уралом 
                                есть святая земля,
Там сторонка родная, 
                                 дети там и семья.
А пришли в сорок пятом - 
                       надо жизнь продолжать,
На колхозном на поле 
                       хлеб растить, убирать.
Натерпелась землица 
                            бабьих слёз и трудов,
Дождалась наконец-то 
                              крепких рук мужиков.
Потому тебя любим, дорогое село,
Что тебя, защищая, 
                               много наших слегло.
 Что сторонку родную 
                                от разрухи и тьмы
Наши деды и прадеды 
                               отстоять помогли.

Вера ПУСтОЗёРОВА.
с. Суерка.

за Уралом - 
святая земля

земляки- 
сибиряки

Что добьют фашистского зверя
В его логовище поганом,
Где зрели хищные планы.
Сметут этот мусор с Земли,
Чтоб люди мирно жить могли,
Спокойно сеять и пахать,
Под мирным небом отдыхать.

Иван ВОРОНЧАГИН.
с. Одино 

Победу Евгений Медведев 
встретил в Польше.
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